

PUNTO DE VISTA

La unidad en perspectiva



—por GONZALO SAID—

La reciente celebración de las Fiestas Patrias en Chile, que se extendió por casi cinco días, ha sido un momento de unidad y reflexión en torno a nuestros valores patrios. Este espíritu de cohesión y colaboración es fundamental no solo para celebrar nuestra identidad como chilenos, sino también para enfrentar los desafíos que nos plantea el futuro. En este contexto, es imperativo que los líderes de nuestra sociedad se unan en la búsqueda de soluciones efectivas para las problemáticas que nos afectan, especialmente en el ámbito de las políticas públicas.

Uno de los temas más apremiantes es la reforma del sistema de pensiones. Este ha sido un punto central en el debate político y social, reflejando la preocupación de la ciudadanía por acceder a una vejez digna. Para que esta reforma sea efectiva, se requiere un amplio consenso que trascienda las diferencias políticas y busque el bienestar común, velando por un sistema competitivo, un mercado de capitales robusto y una gestión de los fondos de los afiliados eficiente. Todos los actores deben estar dispuestos a dar el paso para un buen acuerdo que cierre este tema que por tanto tiempo ha estado en el debate.

Otro aspecto crucial es avanzar hacia una reducción de impuestos que fomente la inversión. Un esquema tributario más amigable puede atraer capitales, tanto nacionales como extranjeros, impulsando el crecimiento económico y la creación de empleo. Desde la Sofofa hemos propuesto que una rebaja del impuesto de primera

categoría al 23% y del impuesto que pagan los inversionistas locales al capital a 35% es un mínimo para recuperar la competitividad y volvernos más atractivos para la inversión. Avanzar en este punto puede ser clave para la implementación de políticas que no solo estimulen la inversión, sino que también promuevan un desarrollo sostenible y equitativo.

Además, la burocracia asociada a los permisos es un obstáculo significativo para el emprendimiento y la innovación en Chile. Simplificar estos procesos no solo facilita la ampliación de la capacidad productiva del país, sino que también sería otro factor que mejora nuestra competitividad. Es esencial que se establezcan mecanismos claros y eficientes que permitan a los emprendedores llevar a cabo sus proyectos sin enfrentar interminables trámites administrativos. La discusión sobre los permisos sectoriales y ambientales que se lleva a cabo en el Congreso es crucial para garantizar mayor certeza jurídica y agilidad en la tramitación de permisos.

Creemos que Chile puede retomar niveles de crecimiento del 4%. La reforma de pensiones, la reducción de impuestos y la simplificación burocrática son algunos temas que requieren un diálogo abierto y constructivo entre todos los sectores de nuestra sociedad y que bien resueltos pueden contribuir a recuperar la capacidad de crecimiento perdida. Solo así podremos construir un futuro más próspero y justo para todos los chilenos.

Vicepresidente de la Sofofa.